
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第２回城辺公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和５年度城辺公民館事業中間報告について 

２ 令和６年度城辺公民館事業の方向性について 

３ その他 

３ 開催日時 令和５年 11月 24日(金)  19時 00分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 城辺公民館 １階 ふれあい学習室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
土居 文洋(代理：塚岡 政文)、宮下 武浩、上田 隆光、 

中平 道代、武久 祥二、沖野 浩次、橋本 章弘 

７ 担当所属 

所属名 城辺公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

 公民館長 飯田 英功 

 会計年度任用職員 金澤 貴 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

金澤事務員 

 

 

 

 

金澤事務員 

 

 

武久会長 

 

金澤事務員 

 

武久会長 

 

 

 

飯田館長 

 

武久会長 

 

 

上田委員 

 

 

 

飯田館長 

 

 

上田委員 

 

飯田館長 

 

 

上田委員 

 

武久会長 

 

(この会議が、住民参画推進制度の対象となっており、町ホー

ムページで公開する旨を周知しているが傍聴者がないこと及び

会議での発言は記録し、町ホームページに会議録を公開するこ

とを説明) 

 

開会に当たりまして、城辺公民館運営審議会武久会長から御

挨拶を申し上げます。 

 

(会長挨拶) 

 

会の進行を武久会長にお願いします。 

 

それでは、議事(１)「令和５年度城辺公民館事業中間報告に

ついて」と(２)「令和６年度城辺公民館事業の方向性について」

を事務局から説明してください。 

 

 (資料説明) 

 

事務局からの説明が終わりました。御意見、御質問等はござ

いませんか。 

 

城辺小学校で実施しているペタンク大会のことですが、今年

度は中止として、高齢者学級としては来年度についてはまだ決

めていないのですが公民館としては廃止の方向でしょうか。 

 

学校と協議しました。同時期に同趣旨の事業があるというこ

とで中止と認識しています。 

 

私の方は、そういう認識がなかったので。 

 

そうなんですね。それでは、来年度の件については、再度検

討したいと思います。 

 

はい、分かりました。 

 

ほかにございませんか。 

 



発言者 発言内容 

橋本委員 

 

 

 

飯田館長 

 

 

 

 

 

 

橋本委員 

 

 

飯田館長 

 

 

 

 

 

 

 

沖野委員 

 

 

 

 

 

武久会長 

 

 

 

飯田館長 

 

 

 

武久会長 

10番の「城辺こども映画館」についてですが、本年度は夏１

回と冬１回に予定していましたが、来年度は、夏に２回すると

いうことですか。 

 

子供たちは夏休みが一番来やすいだろうと夏に２回と考えて

いますが、子供が集える公民館事業の多様化として、松山市在

住の写真家の方のフォトライブを調整中です。その写真家の方

は、毎年、夏間は外国に行かれると聞いていますので、「城辺こ

ども映画館」を夏休み中に、フォトライブを秋、冬にとなるか

もしれません。 

 

希望ですが、私の娘がこの夏参加させていただいてすごく良

かったと言うので、どうか続けてほしいなというところです。 

 

「子どもが集える公民館事業」につきましては、城辺地域公

民館全館で今年度から本格的に始めた事業です。ほかの公民館

では、参加応募が数人でやむなく中止とした事業もあったので

すが、例えば長期休みになったら公民館に行けば何かやってい

るよというイメージを持っていただくのが一番いいと思います

ので、ある程度続けて実施させてもらったらというふうに思い

ます。 

 

レクバレーボール大会の件ですが、先ほどの説明でコロナ前

の大会では、27 地区中 13 地区がチームを、選手を出せないと

いうことで、前回の会議でも非常に厳しいと言っていましたが、

例えばほかのスポーツでということでもいろいろと難しいと思

いますが、もうこれは中止ですか。 

 

ここだけで決めてしまうのはおかしいと思いますので、どこ

かで体育協会の会を開いてもらうのが妥当ではないかと思いま

す。 

 

遅くとも今年度中に体育委員さんに集まっていただいて、現

状を説明させていただいた上での了解を得ないと、公民館側が

もうやめましょうと決めてしまっていい話ではないので。 

 

そう思います。私としては、まだ自分でやっていますので、や



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

沖野委員 

 

 

 

武久会長 

 

飯田館長 

 

沖野委員 

 

飯田館長 

 

 

武久会長 

 

 

 

 

 

 

飯田館長 

 

武久会長 

 

沖野委員 

 

 

 

 

 

る気満々ですけれど、やはり皆さん普段やられてないところは

レベルの差もあります。男性はブロックをしないようにとかジ

ャンプをしないようにとかいろいろ策も練ったりはしたのです

けれど、そうすると普段やってる人はおもしろくないというと

ころがありましたので、それなら有志でＢ＆Ｇ大会などに出て

いただく形でいいのかなとは思います。 

 

そうなると、今はレクバレーボール大会を開催するがための

体育委員となっているので、もう地区で選任しなくていいとい

うことですね。 

 

そうですね。 

 

そうなります。 

 

このことは体育委員さんには伝えたのですか。 

 

伝えていないです。集まっていただいて説明させていただく

予定です。 

 

今年度の大会はないという話にはなるのですけれど、来年度

以降はどうするのかということについては、先ほども言いまし

たように現在の体育委員さんにお話しをして、納得していただ

いて、いやいや私はやりますよという話がいっぱい出たら、そ

れはそれで大会をしようという話になるかと思いますが、現状

では、なかなかそんなことにはならないのかなとは思います。 

 

(城辺地区体育協会のこれまでの運営について説明) 

 

ほかは何かございませんか。 

 

13番の「防災・減災教室」ですが、蓮乗寺は独自で防災の活

動をしています。公民館は今後、公民館ＳＤＧｓの地域防災を

掲げて活動するということですが、各地区の地区防災組織との

連携ではなく、公民館は公民館でやっていくということでいい

のですよね。 

 



発言者 発言内容 

金澤事務員 

 

 

 

 

武久会長 

 

宮下委員 

 

 

 

飯田館長 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地区は地区、公民館は公民館でバラバラで、ということでは

ありません。地区防災組織の主体的な活動に対して公民館が積

極的に支援させていただき、また、連携して協同で活動させて

いただくということです。 

 

ほかに何かありませんか。 

 

同じく 13番の「第２回防災・減災教室」の５年生児童の防災

学習成果発表の件ですが、中止予定となっていますが、５年生

担任とも相談等しまして、発表する準備をしていきます。 

 

そういうことであれば具体的なことを御相談させていただき

ます。子供たちが学校で学んだことを地域に、大人たちに還元

していただきたいです。発表していただけるのであれば、是非

お願いします。 

 

子供たちにとっては発表の場があれば「頑張ろう」となりま

すのでお願いします。 

５年生が防災の勉強をしていますが、全校的に避難訓練の方

法を検討しました。今年度、力を入れて新しく挑戦したのは、

外に逃げるのではなく、屋内で、自分の身をどうやって守るの

か、ケガ人がどこに何人いて、それをどのように連携して職員

が把握し、どうやって全体を動かすかということを職員が練習

をしながら子供たちに練習させたのですけれど、これがなかな

か難しくて課題がたくさん出てきました。城辺小学校は瓦もあ

りますし、津波のことも考えたら屋外に避難するのではなくて、

また、屋内にいる段階でケガ人も出ますし、気分が悪くなる子、

１年生は泣く子も出てくると思います。そのような状況の中で

職員がどのように対応するのか、また、５、６年生は自分で考

えてできることをするという、本当に地震が起こったらどうな

るかという練習をしています。それを５年生が代表して発表す

るのか、または、去年から続けてやっている「避難ＯＫカード」

のその後のことを発表するのか、何らかの形で発表はしていき

たいと思います。去年、今の６年生が５年生の時にやった「避

難ＯＫカード」も地域の皆さんに使い方を十分周知できていな

いと思いますので、例えばケーブルテレビなどで使い方を周知

できたらと考えています。 



発言者 発言内容 

 

飯田館長 

 

 

武久会長 

 

 

 

委員一同 

 

武久会長 

 

 

それこそ、そういう実践、実際の災害を想定した訓練とその

成果を大人の方々にも教えていただきたいです。 

 

ほかはございませんか。 

本日の議題は、事業の中間報告と来年度の方向性ということ

でしたが、委員の皆さん、承認いただけますか。 

 

(承認) 

 

それでは、本日の会はこれで終了です。お疲れ様でした。 

 


